



EDITORIAL

# ¡Ahora...o nunca!

Si no triunfa hoy la tesis resellista que en estos momentos se está discutiendo en el Congreso..., ya podrá el Pueblo de Costa Rica despedirse para siempre de la Sanción Moral y Legal a la que tiene derecho, después de haber batallado como lo hizo contra el régimen indigno de los treinta meses.

Aceptar el veto del Presidente Acosta al compendio y resellista de los ideales patrióticos que lo llevaron al Poder; defender la tesis profundamente inmoral—aunque legal según advierte—de la tesis del antiguo jefe del movimiento revolucionario; en los notables de cuanto estuvo combatiendo en el Sapoá (símbolo presente de cuanto estuvo combatiendo en el Sapoá), equivaldría a declarar tácitamente que el Gobierno de Tinoco fue un modelo de constitucionalidad; que sus contratos están erigidos en un modelo de acuerdo con la Ley; justificados sus crímenes y hasta su Gobierno... «inícuamente» depuesto.

¿Triunfarán los empolvados, los códigos, arma perversa de abogados sin conciencia y tinterillos?

¿Saldrá victoriosa la Moral..., pregonando así de una vez por todas que el Derecho no puede ni debe, en forma alguna, amparar las rapiñas que los «estadistas» apellidan legales?...

¿Obtendrán lo que es muy suyo los costarricenses?...

¿Se dará lo que no debe darse a Poderosas Compañías Extranjeras?...

Dentro de poco sabremos si hay todavía patriotismo en Costa Rica; si sobre el interés particular triunfa el interés nacional, único por el que deben luchar los gobernantes honrados de la República y los representantes del pueblo.

## Noticias Mundiales

(Servicio Havas)

### La Entente Franco-Inglesa declara el bloqueo de Rusia y establece un frente de defensa

París, 10.—Millerand, acompañado por la Misión francesa, llegó a París en la tarde, regresando de la Conferencia de Hythe.

La firma del Tratado de Paz con Turquía quedó aplazada.

París, 10.—Un telegrama especial de Havas dice que la tercera conferencia de Hythe ha tenido como resultado una determinación más neta de la orientación política anglo-francesa con respecto a Rusia.

Los bolshéviks ofrecen a Polonia condiciones inaceptables y los aliados tomarán las medidas de seguridad demostradas como indispensables. El bloqueo efectivo de Rusia está ya asegurado por las escuadras francesas y británicas. Los Estados Unidos y los Es-

tados neutrales vecinos a Rusia serán invitados para que no despachen víveres y municiones a Rusia. Se considera la conveniencia de que los aliados soliciten el concurso de Alemania para realizar el aislamiento de Rusia por tierra. Se establecerá un frente defensivo, apelando al concurso de los Estados que se separaron de la antigua Rusia y también del ejército del Cdnral Wrangel.

El envío de tropas aliadas a Rusia no ha sido considerado.

Si los soviets se obstinan en su intransigencia provocadora, los delegados rusos Krassin y Kamenoff podrán ser invitados a salir de Londres.

Havas

## La Sensación del día

### El Congreso en sesión permanente discutiendo el resello de la Ley de Sanción

Desde las nueve de la mañana se hallan en sesión los señores diputados, discutiendo el resello a la Ley de Sanción.

Han hablado en pro del resello el Presidente del Congreso don Arturo Volio, don José María Zaledón, don Francisco Mayorga Rivas, y otros señores diputados.

A favor del veto enviado a la Cámara por el Jefe del Ejecutivo, los representantes Licenciado don Adán Saborío y Licenciado don Carlos Orozco Castro.

Este último tomó la palabra a las once y media, e hizo moción minutos después, para que se suspendiera el debate y continuarlo después del almuerzo.

El diputado Manuel Quesada mocionó entonces para que la sesión fuese

permanente hasta que este asunto quedara definitivamente votado.

Por unanimidad, menos dos votos fué aceptada esa moción.

Al entrar en prensa este periódico continúa la discusión de ese magno asunto.

Los defensores del veto se basan en la Ley, principalmente en el Derecho Internacional para apoyar su tesis; los defensores del resello, que son casi todos los señores diputados, basan sus argumentaciones en la Moral y también en la Ley.

Veremos si de esta vez triunfa el pueblo de Costa Rica o salen victoriosos los intereses de particulares que no tuvieron empacho alguno en medrar a la sombra de la tiranía pasada.

## Los títulos de Bachiller

de la Universidad de Valparaíso

Nuestro amigo don Eduardo Azuola nos comunica que en la Universidad de Valparaíso, Ind., Estados Unidos de Norteamérica. (Al otro extremo de Chile) son aceptados como buenos los títulos de Bachiller extendidos en el Liceo de Costa Rica.

## Gaceta Postal

El sábado próximo, a las 8 a. m., se hará despacho de correspondencia para los otros Estados de Centro América por el vapor inglés «Salvador».

También el mismo día y hora, se hará despacho general para Europa, los Estados Unidos, las Antillas, México, Guatemala y Sur América, por el vapor inglés «Ulúa».

## Salvador Jiménez será condecorado

El joven don Salvador Jiménez, sobreviviente de la horrosa tragedia de Buenos Aires, donde encontró la muerte Rogelio Fernández Güell y compañeros, será condecorado con una medalla.

Esta iniciativa fué hecha por el diputado Matamoros en la sesión de ayer del Congreso, y fué acogida muy favorablemente.

## Banquetes Diplomáticos

Anoche, en el comedor del Restaurant Europa se efectuó un espléndido banquete que el Excelentísimo señor don Faustino Padilla, Ministro de Guatemala en Costa Rica, ofreció a nuestro Gobierno, como un homenaje de simpatía y demostración de gratitud por las muchas atenciones de que ha sido objeto desde que arribó a nuestras playas.

La fiesta resultó sumamente animada. El salón fué decorado artísticamente y una orquesta selecta amenizó el acto.

Veinticinco fueron los invitados; habiendo asistido el señor Presidente de la República, su Gabinete, y el Cuerpo Diplomático y Consular.

También el señor don Francisco Cabezas Gómez, quien recientemente fue nombrado Ministro de Costa Rica en Guatemala, fué obsequiado con una suculenta comida, en el Hotel Europá, con motivo de su próximo viaje.

Los obsequiantes fueron varios caballeros amigos del señor Cabezas Gómez. El acto estuvo muy cordial y alegre.

## El Contrato de Ferrocarril en el Guanacaste

Ayer fué firmado en la Secretaría de Fomento y presentado al Congreso, el contrato que se celebró con Mr. Huchem para la construcción de un ferrocarril en el Guanacaste.

La línea férrea partirá de la estación de El Roble, antes de llegar a Puntarenas y terminará en la bahía de El Coco, que se encuentra muy al Norte de Playa Real, en el Golfo de Papagayo.

Ese ferrocarril pasará por Liberia, y vendrá a ser una obra de fomento en extremo importante que beneficiará notablemente a la provincia del Guanacaste. El comercio con aquella vasta región se ensanchará de un modo prodigioso.

NEGOCIO tengo encargo de vender uno, en este lugar, de cantina y abarrotes. Buen punto. Entenderse con L. Chacón, Apartado 29.—Siquirres.—A. 11-4 v.

## Choque de trenes

Ayer, en la vía férrea al Atlántico, en el lugar conocido con el nombre de Piedras de Fuego, ocurrió un choque entre dos trenes.

A consecuencia de este accidente resultaron varias personas heridas, algunas de las cuales se encuentran graves.

Daremos detalles en la edición próxima.

## La importación de Azúcar y las subsistencias

Ya que la Ley azucarera ha hecho que este artículo desapareciera y el poco que se consigue en plaza alcanza precios fabulosos, sabemos que desde hace algunos días se vienen haciendo gestiones, por parte de algunos comerciantes, para importar ese artículo de Panamá y Nicaragua.

Hechos los cálculos todos, el azúcar que sea importado de esas de Repúblicas, resulta mucho más barato que el nuestro, y por consiguiente vendrá un abaratamiento, que aunque poco siempre será un beneficio para el pueblo.

A propósito de carestía, tenemos a la vista el diario «El Mercurio» de Chile, en donde se publican todas las gestiones de los empleados públicos de aquella Nación, pidiendo al Gobierno la ley de gratificaciones, que es de diez y veinte por ciento, para los que hayan cumplido diez y veinte años en sus puestos de oficina. Por otro lado, el Gobierno emitió la ley de abastos, la cual fija terminantemente el máximo de los precios de todos los artículos de consumo general, y está procediendo con energía contra todos aquellos que no la cumplen.

Si aquí, como en Chile, como en Uruguay, como en muchas otras naciones, previsivamente se llegara a hacer lo mismo, otra sería la situación del país.

## Sociales y Personales

La señora Claudia Pastor se encuentra completamente restablecida de su dolencia.

—De Limón vino a ésta don Federico Gócher. Lo saludamos.

—Completamente mejorada se encuentra doña Julia de Jiménez.

—Don Miguel Angel Guardia y señora regresaron al país.

—Estuvo en ésta, procedente de Puntarenas, el doctor don Sergio Fallas.

—Para Managua, Nicaragua, partirá dentro de pocos días doña Edith G. de Iglesias.

—El Presbítero don Mariano Zúñiga continúa mejor de su dolencia.

—Regresó de Barba, donde estuvo en viaje de salud, el Licenciado don Cleto González Viquez. Le acompañó su señora esposa.

## De última hora

### Pasó el resello

A las 3 y 15 p. m. la Cámara de Diputados votó el resello de la Ley de Sanción, después de largos debates, que principiaron en la mañana. En consecuencia, habrá sanción para los actos del ex tirano Tinoco.

Fué dictado el resello por 32 votos contra 8. Mañana daremos detalles de la importante jornada parlamentaria de hoy.

## INVITACIÓN

### A los Zapateros de la República

Habiendo recibido un gran surtido de materiales de zapatería de los Estados Unidos suplicámosle pasar por nuestro departamento de Ventas para que se convenzan que nuestros precios actuales son los más bajos que hay en plaza.

## Sauma e Hijos

## LA VIOLETA

Tienda de Novedades y Ropa hecha de Zeledón Hnos.

Avisamos al público que de esta fecha en adelante hemos bajado un 25 por ciento en el precio de nuestras mercaderías.—Gran realización de Mantas, Lienzos y toda clase de Géneros.—Baratillo de Sombreros, Camisas y Medias.—Gran Surtido de ropa de casimir para hombre a precios sin competencia.

## Cartas de New York

Nuevos datos de la próxima Exposición de productos químicos

Nueva York, Julio de 1920.—Completo hoy mi crónica anterior para el público y el comercio hispanoamericano con nuevos detalles que merecerán toda atención.

Desde que estalló la guerra europea, los productos químicos se han empleado de un modo notable en las principales industrias de los Estados Unidos, al grado que el ramo químico está considerado hoy como «un socio muy eficaz del comercio». Los fabricantes, por su parte, no dejan de sacar pingües utilidades del dinero que han venido invirtiendo en estudios e investigaciones químicas, y se espera que obtengan resultados más provechosos a medida que se vayan haciendo nuevos experimentos. Siempre que no se le ponga obstáculos, no hay duda que la ciencia química ayudará al desarrollo y al aumento de los negocios en general.

Este año habrá dos nuevas secciones en la Exposición de que nos ocupamos y que son: «Fuel Economy Section» y «Materials Handling Section». En la sección «Fuel Economy» se exhibirá toda clase de maquinaria, hornos de fundición e infinidad de aparatos apropiados para el empleo económico de combustibles. Los subidos precios de combustibles y la escasez de algunos de ellos, ameritan una debida y amplia explicación a los visitantes interesados en estas materias.

En la sección llamada «Materials Handling Section» habrá maquinaria que se emplea en el manejo o movimiento del material, tales como elevadores, equipo para transporte, así como aparatos para pesar, medir y cargar.

Está visto que casi todas las industrias necesitan transportar sus propios productos en alguna forma, y la escasez que ha habido recientemente de brazos ha hecho que aumente el uso de la maquinaria, tanto por su economía como por sus resultados prácticos.

Para dar una idea del personal que patrocina esta Exposición, damos a continuación una lista de los señores que integran el Comité Organizador: Presidente, Charles H. Herty, Director del «Journal of Industrial and Engineering Chemistry»; Raymond F. Bacon, Director del Mellon Institute; L. H. Baekeland, miembro del «Naval Consulting Board»; Henry B. Faber, químico consultor; Elwood Hendrick, Presidente del Club de Químicos (Chemist's Club); Bernhard C. Hesse, de la General Chemical Co.; W. S. Sandis, Presidente de la American Electrochemical Society; A. D. Little, Presidente de Arthur D. Little, Inc. William G. Nichols, Presidente del Consejo de Administración de la General Chemical Society; W. A. Noyes, Presidente de la American Chemical Society; H. C. Parmlee, Director de la revista «Chemical & Metallurgical Engineering»; R. P. Perry, Vice-Presidente The Barrett Co.; T. B. Wagner, Vice Presidente de la U. S. Food Products Corp; David Wesson, Presidente del American Institute of Chemical Engineers; y M. C. Whitaker, Presidente de la U. S. Industrial Chemical Co.

Habrà varios números extraordinarios en esta Exposición, entre ellos una pantalla cinematográfica, en la cual se demostrará al público, de una manera más o menos práctica, el adelanto alcanzado por la industria química en los Estados Unidos en los últimos años.

Finalmente, habrá conferencias, discursos y pláticas íntimas a fin de ilustrar a los visitantes todo lo posible.

J. LARA

(Encargado de la Sección de Publicidad para Hispanoamérica 2025 Broadway).

IMPRESA FALCO & BORRASE

## Doctor Constantino Herdocia

de la Facultad de Medicina de París

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz, y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11 y media; de 2 a 5 p. m.—Teléfono 1443

Boletín Marítimo

Limón, agosto 8.  
 Anoche a las 9 ancló procedente de Bocas del Toro, con 9 horas de travesía y consignada a Rodríguez y Burges la gaso-vela «Leonora», de 30 toneladas, Capitán A. Rivera y 7 tripulantes. Pasajeros: Rosalia Mewball, a la cual no se le permitió el desembarco por no traer sus papeles correspondientes. Sin carga ni correspondencia.

Ayer a las 10.30 a. m. ancló procedente de Boston con 7 días de mar y consignado a la United Fruit Co. el vapor norteamericano «Tanamo», de 2,000 toneladas, Capitán Herbert Hudson y 61 tripulantes. Sin pasajeros ni carga. Correspondencia: 308 sacos.

Hoy a las 11 a. m. ancló, procedente de Bocas del Toro, con 13 horas de travesía y consignado a Alejandro León, la lancha costarricense «Cantón», de 30 toneladas, Capitán Antonio Hippabto y 8 tripulantes. Pasajeros: Hypobt Paut Sham bet, Geassien Rahall, Francis Harvis. Sin carga. Correspondencia: 2 sacos.

Hoy a las 3 p. m. ancló, procedente de Cristóbal con 20 horas de travesía y consignado a la United Fruit Co., el remolcador norteamericano «Taberilla», de 205 toneladas, Capitán S. P. Minery y 28 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Puntarenas, agosto 8.  
 Hoy a las 9 a. m. fundó el vapor norteamericano «Newport», de 1653 toneladas, procedente de Cristóbal con 2 días de mar de Balboa, Capitán McKinnon y 70 tripulantes, consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: M. Arango, D. N. Stratton, Casimiro Sobrado y señora, F. Sobrado, Lilia Urbina y Celina v. de Alvares. Carga: 1,790 bultos con 113 toneladas. Correspondencia: 2 sacos y 7 paquetes.

Puntarenas, agosto 9.  
 Ayer a las 6.15 p. m. zarpó para San Juan del Sur el vapor norteamericano «Newport», de 1,654 toneladas, Capitán Mac Kinnon y 70 tripulantes, despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Juan Rafael Li Acon, Rafael Moy, Alejandro Rios y José Ton (chinos reembarcados), Mercedes Tijerino, Manuela Montealegre, José R. Castro y señora, E. Miles Fynn, Félix Scheber, Alfonso Trillares, Isaac Toledo y Rubén Aguilar. Carga: 414 sacos café con 28,907 kilos, 4 bultos muestras con 350 kilos, 195 piedras mollejon con 9,200 kilos, 121 sacos cacao con 8,300 kilos y 1 baul equipaje con 76 kilos. Correspondencia: 8 sacos y 1 paquete.

Limón, agosto 9.  
 Ayer a las 3 p. m. ancló, procedente de Colón con 3 días y 9 horas de mar, consignado a la United Fruit Co. el balanche norteamericano «Belsa» de 514 toneladas, Capitán E. S. Mac Intire y 8 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Antier a las 12 m. ancló, procedente de Bocas del Toro con 14 horas de travesía y consignado a la United Fruit Co. el vapor norteamericano «Lake Flattery» de 1,610 toneladas, Capitán John Eronsheluy y 30 tripulantes. Sin pasajeros. Carga: balsa en tránsito para los Estados Unidos. Sin correspondencia.

Limón, agosto 9.  
 Ayer a las 7 p. m. zarpó con destino a Boston y despachado por la United Fruit Co., el vapor inglés «San Pablo» de 1,834 toneladas, Capitán W. J. Mathers, y 52 tripulantes. Pasajeros: Karl Payne, Adam Catterall. Carga: 35,603 racimos bananos, 6 cajas naranjas, 1 caja conteniendo una culebra. Sin correspondencia.

Anteayer a las 4 p. m. zarpó con destino a Cristóbal, despachado por la Smith Co. el vapor holandés «Crynsen» de 2,684 toneladas, Capitán P. Königster y 117 tripulantes. Pasajeros: C. Vergara, Hortensia, Silvia, Fany y Olga Vergara Clark, Arbansio Leivy, Fed Struk, Mercedes y Carmen Struk, Balbina de Gutiérrez, Edgar, Elena, Otto Abnens, Juan Rodríguez señora e hija, Tan Kluyq, Tos Wistnauer, Ricardo, Concepción, María y Regina Morales, Fred Arias, G. Burcie, Carlos Gutiérrez, Paul E. Rabel, Luisa Martínez, N. Pacheco, J. Montes de Oca, Julia de Piñeres, Margarita, Rafael, Julia Sardcher y Santiago Piñeres, Natalia Mata, Rudolf y Fray Menusk, Gonzalo de la Barra, Ida Adalbert y Otto Kotzen, Lino Capossa, Liduvina y 2 hijos, José Monjandy.

Teatro Variedades

Miércoles 11 de Agosto de 1920

A precios populares!! Por última y definitiva vez,

Tigre Real

por Pina Menichelli

Luneta o Butaca: cincuenta céntimos

Jueves, CRISTUS - Poema Místico de Fausto Salvatori

Teatro Nacional

Compañía de Comedia Moderna SERRADOR - MARI

Hoy Miércoles, no habrá función

Mañana, jueves 12, a petición general y por última vez, se repetirá la celebrada obra de los Quintero

PIPIOLA

Pasado mañana, Viernes de Moda. ¡Grandioso estreno! La magna obra del filósofo Max Nordeau, EL DERECHO DE AMAR TRES COLONES POR BUTACA O LUNETAS

No se acepta

un memorial

La Comisión respectiva presentó ya su informe sobre el memorial en que los señores Sinclair and Gordon exponen bases para un contrato de fabricación de cemento en el país.

Después de estudiado detenidamente el asunto la comisión encontró que no era conveniente el privilegio por treinta años, aconsejando se archivara el referido memorial, trasmitiéndose a los señores Sinclair and Gordon, el informe que presentan.

Amenaza de Incepcio

Parece que el señor Constantino Navas fué amenazado con incendiarle la panadería que tiene, cien varas al Sur del Hotel Washington. Y dícese que porque no hace pan a 5 centavos el bollo como han convenido todos los panaderos.

Como tales amenazas tuvieran cierto carácter de seriedad, el propietario y sus dependientes tuvieron que armarse para estar prevenidos en caso de cualquier tentativa, lo que no llegó a ocurrir, pues eso de incendiar una propiedad ajena es cuestión grave en la que tienen que ver los Tribunales de justicia, y seguramente eso pensaron los amenazantes y mejor se quedaron quietos. ¿O sería una mala broma que le hicieron al señor Navas?

Ocasión

¡Solo por 20 Días!

Desde el primero de Agosto corriente, LA COLOMBIANA realizar de su mejor y más elegante calzado, un grande y variado surtido para señoritas, caballeros y niños, a precios bajísimos, un 50 por ciento menos, a fin de renovar sus existencias y dar entrada a los estilos y novedades que prep ra para fines de año.

El proyecto de reforma constitucional

En el informe que los diputados Sancho, Soley y Leiva, sobre el proyecto de reformas a la Constitución, han presentado, formulando su proyecto de decreto así:

Artículo 1º—La fracción primera del artículo 102 de nuestra Constitución Política se leerá así:

1º Nombrar y remover libremente a los Secretarios de Estado, Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Política, y a cualquiera de los otros empleados de su dependencia, de acuerdo con las leyes de cada ramo. Llamar para ejercer el Poder Ejecutivo, en las faltas temporales, al Designado que estime conveniente. A falta de ese llamamiento ejercerá el Poder Ejecutivo el Designado a quien toque por orden de su nominación.»

Artículo 2º—La fracción 26 del mismo artículo se suprime.

S Artículos de plata

A para regalos

A JOYERIA

A los precios más bajos de Plaza

en el

GABINETE OPTICO SALAS

Teléfono 119

Apartado 9 29

LA PRIMAVERA MERCADO

Llegaron sombreros pequeños y grandes de pita, finos, a precios sumamente bajos.

JAIME VARGAS C.,

Propietario.

TAZAS, JARROS y Platos de porcelana, vasos de cristal y copas de varios tamaños cómprelos solamente en LA MARINA.

Entre las marcas de productos ninguna supera a la de los

“CIGARRILLOS CHIN CHIN”

por lo exquisitos y económicos.—Pídanse en todas partes; su popularidad es tal que en donde quiera se encuentran.

Agente: RICARDO CASTAING A

Botica Oriental

SAN JOSE

Botica Francesa San José



Rivara y Co., Cartago

Bazar de Cartago

Aviso al Comercio: De hoy en adelante estas tres casas venden los polvos Alboderma, Menichelli, Blanca Nieve y los demás de LEON SOLANO SOTO al mismo precio que él vende.

Hecho sangriento en Pueblo Nuevo

En Pueblo Nuevo, caserío que queda antes de llegar a la población de Puntarenas, ha ocurrido un hecho de sangre a causa de una bagatela cualquiera. El caso es éste: un individuo llamado José María López iba en bote por el Estero llevando una carga de leña para picarla. Creyó conveniente cierto lugar que no es propiedad particular, y allí atracó su bote; descargó su leña y se dispuso a picarla. Pocos momentos después llegó allí otro sujeto, diciéndole a López que no tenía derecho de picar leña en ese sitio, porque era donde él lo hacía.

López le contestó que estaba bien, y que le pagaría el alquiler del sitio.

El individuo se retiró, volviendo luego con un machete. Acto continuo cargó contra López, dándole de machetazos. El agredido se defendió con un palo, pero no pudo esquivar un tiro, recibiendo una herida en el brazo izquierdo.

El heridor fué detenido horas más tarde y el herido fué llevado al hospital.

Persiana\*, felpudos, cortinas y sisis. llos, sabanas, fundas, colchas mantelitos de lino, bordados, damascos, grescas flecos, cretonas, adornos, ollas de aluminio, loza, cristalería, cubiertos de plata y adornos Al Siglo Nuevo.

Hoy en la Municipalidad

La Municipalidad acordó celebrar sesión hoy en la noche, con el fin de discutir el informe que presentaron los árbitros nombrados al efecto, en el tantas veces mencionado conflicto creado entre la Municipalidad y las empresas de fuerza motriz y luz eléctrica.

Del informe en cuestión se tomarán las bases para resolver en este asunto de importancia para la comunidad.

BOTONES DE CONCHA para camisa, Botones de Metal para pantalón, Pañuelos de seda, blancos y de orilla de color, le aconsejo que los compre solamente en LA MARINA.

Falsificación de Estampillas

Se ha tenido conocimiento de que está circulando gran cantidad de estampillas falsificadas de cinco céntimos. Esas estampillas son de un color más oscuro que el de las legítimas.

Sabemos que el caso se investiga minuciosamente para establecer responsabilidades y saber quiénes son los autores de tal falsificación.

De este asunto ha tenido conocimiento la Dirección General de Correos, e hizo circular un aviso para prevenir a todos los interesados, que en aquella oficina se multarán todas las cartas que lleven adheridas esa clase de estampillas.

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Apartado 343 Teléfono 278

INGENIERO: LESMES S. JIMENEZ

MOSAICOS

En diferentes tamaños, gran variedad de dibujos completamente nuevos. Especialidad en mosaicos para baños.

NOVEDADES

En tinas y lavatorios para baños, pilas bautismales y de agua bendita; gran variedad en columnas, macetas y entabalastradas.

A LAS MUNICIPALIDADES

Ofrecemos instalaciones completas de tubos de cemento para cañerías, de mayor duración que los de hierro y muchísimo más económicos. También contamos con tubería para cloacas.

CONSTRUCCIONES

De edificios de todas clases, para lo cual se cuecon con notables ingenieros. Hacemos las construcciones do bloques de cemento, contra temblores e incendios, en todo estilo, transportables a cualquier lugar de la República, sistemas extranjeros.

Nuestra fábrica ha importado modernísimas maquinarias americanas y europeas. Nos hacemos cargo de reparaciones.

Háganos una visita.

ADELA v. DE JIMENEZ E HIJOS

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNA

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 75 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 15 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

SE ALQUILA, del 1º de Setiembre en adelante, una casa cómoda, higiénica y grande. Situada 50 varas al Sur del Colegio de Señoritas y habitada actualmente por don Wenceslao Fábrega.-Luis Loria.-A 10. 4 v.

COMPREN MANTA de 35 céntimos hasta 1 colón yarda, y cortes de dril para pantalón a 6 colones, en los grandes almacenes de ROBERT HNOS.-J. 23-10 v.

SE VENDEN Acciones de la Compañía Bananera de Siquilá. Estas acciones han producido en el primer semestre de este año diez y nueve por ciento sobre el valor de emisión de mil colones. Dirigir ofertas a la Administración de LA PRENSA.-J. 22-15 v.

CEREZAS!! en aguardiente, vendemos sin el recargo del nuevo impuesto. Existencia muy limitada. PEYROUTET & Cia.-J. 23-h. s. o.

UN CAPITALISTA ofrece de sus acciones del Banco Anglosvenecense. En esta Administración parte de Costa Rica. Información informada.-J. 22-15 v.

LAS PERSONAS que quieran vestirse barato y elegante, deben pasar a la tienda ROBERT HNOS., para comprar cortes de casimir. También encontrarán lotes de cobijas a precios sin competencia.-J. 23-10 v.

SE SOLICITA dinero al interés, con garantías de primera sobre propiedades en la capital. Informará la Administración de este periódico.-J. 23-h. s. o.

OCASION excepcional. Ofrecen acciones de La Florida Ice Farm Co que dan buen rendimiento. Ofertas en la oficina de «La Prensa».-J. 22-15 v.

AVISO Para vender tengo de las cabras, lechando. Mónica raza, una con cría, la otra próxima a nacer. Las doy baratas. Hago cualquier negocio que me convenga. Compradores, bonos, tercerías, giros, alhajas. Dirijase 250 varas al Norte de Correos y légrafos, contiguo a la casa de Goye-Castro.-Rafael María Alvarado.-Azulo 9. 4 v.

VENDO O CAMBIO por otra más pequeña, unas y dos totalizadores de «Floralia», Arturo Barrera cupones. «La No. 561, San José.»-J. 23-h. s. o.

PERSONA seria y con buenas referencias de honradez, del cálculo y tiempo de 6 a 10 p. m. en mercaderías o despacho de oficina comercial. Informes aquí.-J. 23-h. s. o.

VIDA en todas partes las acreditadas conservas y toda clase de abarrotes de GETZ BROS & Cia., de San Francisco de California. Únicos agentes: PEYROUTET & Cia.-J. 23-h. s. o.

ROBERT HNOS. ofrecen al público zarzas a 65 y 70 céntimos yarda.-J. 23-10 v.

LLANTAS! Llantas para automóvil las vendemos garantizadas, 30 por 3 y 82 por tres y medio. Marca «PORTAGE» PEYROUTET & CIA. J. 23-h. s. o.

PARAGUAS!! Paraguas! Paraguas! de \$ 8.50 en adelante. ROBERT HNOS.-J. 23-10 v.

Piza e Hijos

Desea Ud. extrenar? Ya no es imposible Pregunte al teléfono N° 218 Tintorería de CARLOS PERALTA Cuesta de Moras SAN JOSE C. R. Tintas ALEMANAS "NO VEGETALES"

Por tres colones

mandaré por correo, seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de «Pompeia Aznrea», «Glorias de Paris», «L'Origan», «Ideal», «Dulce Beso», «Eclat», «Flores de Amor», «Fascinación», «Mavis», Jockey Club» o «Bouquet Imperial», en su purísima esencia.

Dirección: LIDILIA CÉSPEDES. Apartado 40. --- Heredia.

No pierda tiempo

Indudablemente no todas las páginas de un libro son lo bastante selectas para dedicarles una hora leyéndolas. Nosotros le ahorramos este tiempo seleccionando en pequeños volúmenes las mejores producciones de todos los literatos, sociólogos, filósofos y poetas de ambos continentes. Busque siempre las Ediciones Renovación.

FALCÓ Y BORRASÉ Editores.

Artículos para hombres variados: surtido en corbatas, camisas, casimires, medias de lana a \$ 2.50, camisetitas, materiales para sastrería de las mejores calidades, paraguas, cuellos, maletas, baúles Al Siglo Nuevo.

ECONOMICAMENTE DINERO en su negocio, haciendo sus compras en LA MARINA. Recibimos surtido completo de Confites Morton, Sagú en latas de 7 libras, Pimienta en polvo, etc. etc.

RAPIDAL

Almacén y Tienda "LA POUPÉE"

de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas, lienzos, zarzas, calcetines de seda y algodón; frazadas lana y algodón; cotines, céfiros, ropa interior.

Háganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Se atienden órdenes por teléfono

Teléfono No. 544 Apartado No. 168

Enrique A. Calvo

Cirujano Dentista

Teléfono 312 Apartado 255

Despacha contiguo al Dr. Herdocia

Calle del Teatro Variedades

Banco Internacional de Costa Rica

ACTIVO

¢ 23.000.000-00

¢ 23.000.000-00

RECIBE DEPOSITOS:

Table with interest rates: En cuenta corriente, reconoce... 3% anual; A 3 meses plazo... 3%; 6... 4%; 12... 6%

CONCEDE PRÉSTAMOS:

Con hipoteca a 14 años plazo, amortizando además 4% anual, 8%; 1... 9%; En cuenta corriente... 9%

Banco Internacional de Costa Rica, Juan Rafael Chacón Director.

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores Calamares, Pastores, Ulua y Toloa en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde aproximadamente a las 5 p. m. con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o el lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso. Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador

A 26-h. s. o.

Hotel Washington

El Mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus familiares.

Cocina Francesa y Americana

Se habla Inglés - Francés - Alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479



Para después de Afeitarse

Mentholatum

UNA CREMA SANATIVA Indispensable en el Hogar Antiséptico y Refreshant

Deja la piel suave y tersa. Usese en forma de masaje y aplíquese luego una toalla caliente el mejor preventivo y remedio eficaz para granos y erupciones en la cara.

De Venta en Boticas y Droguerías. Únicos fabricantes: THE MENTHOLATUM CO. BUFFALO, N. Y. E. U. A.



AGENTES EXCLUSIVOS

Delcore, Aronne & Co.

C. Martín & Cía.

Teléfono 349

Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patagrás, Cerveza Alemana «Spat» superior a todas de la misma procedencia, Papel Sulphit, Zaraza Negro, Azul y gran surtido de géneros.